



Frontera. Musk y el zar Homan ven “sabotaje” y los republicanos de Texas quieren comprarlos; Solalinde, “pollero de Dios”: Garduño D. SALCEDO Y R. MONTES, WASHINGTON Y CDMX, PÁGS. 6 Y 7

Biden pone en venta 30 mil postes destinados al muro

Relaciones exteriores

Biden subastará 30 mil postes destinados al muro fronterizo

Diferendo. Elon Musk y el zar Tom Homan acusan “sabotaje” contra Trump, mientras que republicanos de Texas quieren comprarlos; Guatemala alerta a sus ciudadanos sobre riesgos de transitar cerca de Chiapas

DIEGO SALCEDO
WASHINGTON

La decisión de la administración del presidente saliente de Estados Unidos, Joe Biden, de poner en subasta decenas de miles de postes de acero que no fueron usados para la construcción del muro fronterizo con México detonó el primer encontronazo con miembros del próximo gobier-

no de Donald Trump, a 40 días de que asuma el poder.

Alrededor de 30 mil postes de acero que se encuentran en las zonas fronterizas de Arizona, Nogales, Tucson y Three Points empezaron a ser transportados para una subasta oficial, donde podrán adquirirse por apenas 5 dólares, según un reporte y video obtenido por The Daily Wire.

“El objetivo es sacar todo de la frontera antes de Navidad”, declaró un agente de la Patrulla Fronteriza de Arizona.

Durante el primer gobierno de Trump se edificaron más de 700 kilómetros de muro en la franja fronteriza de Arizona y Nuevo México. Cuando llegó a la Casa Blanca, Biden emitió una orden ejecutiva que suspendió la cons-

trucción y devolvió más de 2 mil millones de dólares al Pentágono.

Aunque el demócrata había prometido en su campaña presidencial de 2020 “ni un pie más” del polémico muro de Trump y tomó decisiones al inicio de su gobierno para frenar su construcción, el Departamento de Seguridad Nacional (DHS) decidió en 2022 reanudarla discreta-

mente y exploró otros proyectos de barreras fronterizas, pese a las críticas de grupos ambientalistas.

Pero su nueva decisión detonó un alud de críticas de los conservadores. El entrante zar fronterizo Tom Homan y el billonario Elon Musk consideraron que la decisión de Biden de subastar unos 30 mil postes representa un “sabotaje” contra Trump, mien-



tras que otros prominentes republicanos ofrecieron comprarlos como insumos para los tramos pendientes del muro.

“¿Están saboteando a la administración entrante para hacernos las cosas difíciles?, pero ¿saben una cosa? lo vamos a hacer”, advirtió Homan.

Musk, el empresario billonario amigo de Trump, secundó: “Biden dejó materiales para el muro fronterizo tirados por ahí que usted, el contribuyente, pagó. Luego dejó que millones de inmigrantes ilegales ingresaran a nuestro país sin control e hizo de cada estado un estado fronterizo. Ahora, de camino a la puerta, está saboteando a Donald Trump que tiene el mandato de asegurar nuestra frontera”.

El legislador republicano de Texas, Dan Patrick, convocó a los conservadores a comprar los postes: “Mensaje a la Casa Blanca: En este momento voy a hacer una oferta en todos esos postes

Cada pieza podrá adquirirse en 5 dólares, de acuerdo con The Daily Wire

del muro, vamos a comprarlos en Texas y se los vamos a dar a Donald Trump”.

Otro republicano de Texas, el representante Dan Crenshaw, se sumó al coro.

“Greg Abbott debería comprar todos los materiales para la construcción del muro fronterizo de Texas y luego usar los fondos liberados para la *Operación Estrella Solitaria* para transportar a más inmigrantes ilegales de Texas a las ciudades santuario de los demócratas”, pidió en X.

El video obtenido por la publicación digital muestra camiones llevando materiales del muro desde la frontera a un sitio de subasta del gobierno.

“El contratista DP Trucking LLC está transportando las piezas del muro hacia el norte por la Interestatal 19 hasta Pinal Airpark en Marana, Arizona, donde se subastará a través de GovPlanet, un mercado de equipos gubernamentales excedentes”, dijo.

“Desafíos” de seguridad

El gobierno de Guatemala instó a sus ciudadanos a tener “precaución” al transitar por la región fronteriza de Chiapas, debido a “desafíos relacionados con la seguridad que se han intensificado en los últimos meses”.

En un comunicado, señaló que, según organizaciones, se han registrado incidentes que afectan especialmente a migrantes; pero aseguró que, junto con el gobierno de México, se trabaja “activamente” en un grupo binacional de alto nivel para fortalecer la seguridad fronteriza. ■

Con información de: Á. Cisneros